
 
 

48. Generalversammlung des SC Eich vom 22.02.2019 
 

 
Ort Restaurant Vogelsang, Eich   
Zeit 20:50 – 22:50 Uhr    
  
Traktanden 
1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
2. Protokoll der GV  

2.1 Protokoll vom 23. Februar 2018 
3. Jahresberichte 
4. Jahresrechnung 2018 

4.1 Rechnungsablage 
4.2 Budget 2019 
4.3 Bericht der Rechnungsrevisoren 

5. Wahlen 
5.1 der Präsidenten 
5.2 der Sportchefs  
5.3 des Spikos 

 

 
5.4 der Finanzchefin 
5.5 der Aktuarin 
5.6 der Juniorenobfrau/-mann 
5.7 des Werbechefs 
5.8 des Event-Managers 
5.9 des Seniorenobmanns 
5.10 der Rechnungsrevisoren 

6. Anträge 
7. Verschiedenes 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
 Vor dem Nachtessen begrüssen die Präsidenten Mauro Bättig und David Häller die Anwesenden zur 48. 

Generalversammlung im Restaurant Vogelsang in Eich und wünschen allen „en Guete“. 
Nach dem Essen begrüssen die Präsidenten alle Anwesenden nochmals offiziell. Unser Ehrenpräsident 
Hans Troxler hat sich leider abgemeldet. Auch viele weitere Entschuldigungen sind eingegangen. Auf 
das Verlesen jeder einzelnen Abmeldung wird verzichtet. Als Stimmenzähler werden Andrea D’Amore 
und Flavio Romanelli für je 1 1/2 Tischreihen vorgeschlagen und bestätigt. Anwesend sind 67 Mitglieder, 
das absolute Mehr beträgt somit 34. 
Um an die im letzten Jahr verstorben Simon Roos und Veronika Wiederkehr zu gedenken wird eine 
Schweigeminute abgehalten. 
 

2. Protokoll der GV vom 23. Februar 2018 
 Das Protokoll vom 23. Februar 2018 wird einstimmig genehmigt und verdankt.  

 
3. Jahresberichte 
 David Häller liest den Jahresbericht vor.  

Die beiden gesetzten Ziele der letzten GV waren zum einten das nähere Zusammenrücken mit anderen 
Vereinen aus der Gemeinde und zum anderen die gezielte Juniorenförderung. 
So wurde der «schnellste Eicher» das erste Mal seit langer Zeit auf dem Brand ausgetragen. Vorab 
fand der Sponsorenlauf der Junioren statt. Dies war ein sehr erfolgreicher Anlass und ein gelungener 
Tag. Vermehrt wird man versuchen, weitere Vereine noch besser in diesen Anlass zu integrieren. Eben-
falls erhofft man sich, in Zukunft wieder mehr Zuschauer an die Matches zu bringen. Hier ist man auf 
einem guten Weg, da der Umsatz der Clubwirtschaft sowie die Eintritte zu den Spielen der 1. Mann-
schaft im vergangenen Jahr sehr positiv waren. 
Für die Juniorenförderung wurde ein Konzept entworfen, worin u.a. auf die Förderung von gut ausgebil-
deten Juniorentrainern, die engere Betreuung der ältesten Junioren um diese im Verein zu behalten 
oder die Förderung von speziell talentierten Junioren Gewicht gelegt wird. 
Erfreulicherweise konnte man zudem neu wieder eine B-Junioren Mannschaft stellen, dies zusammen 
mit Hildisrieden. 
Um die bestmöglichste Förderung zu geben braucht es auch bestmöglichste Rahmenbedingungen. Der 
Platz auf dem Brand ist meistens nur von April bis Ende Oktober bespielbar und die Möglichkeiten, in 
der Halle zu trainieren, sind nur begrenzt. Zudem bleibt der Hitzesommer und dessen Auswirkungen auf 
den Rasen in bester bzw. schlechtester Erinnerung. Hier könnte ein Kunstrasen einige Probleme lösen.  
 
Waren wir in der 1. Mannschaft letztes Jahr extrem knapp an Spielern, so können wir jetzt sagen, dass 
diese Problematik fürs Erste behoben werden konnte und das Kader aus rund 25 Spielern besteht. Das 
junge talentierte Team hat zuerst Zeit gebraucht und man ist nun überzeugt, dass die Mannschaft rund 
um das Trainerduo Jessi und Ivo alles daran setzen wird um ihr Ziel, in der 3. Liga zu bleiben, zu errei-
chen. 



 
 

Bezüglich Mitgliederzahl durften wir insbesondere bei den Junioren einen grossen Zuwachs erleben. 
Ein wichtiges Ziel ist es, auch dieses Jahr wieder einen Anstieg der Juniorenanzahl zu schaffen. Dies 
bedeutet aber auch, dass man so wieder mehr Juniorentrainer braucht und man hofft, dass weiterhin 
Leute im Verein dafür gefunden werden können. Einen herzlichen Dank richten die Präsidenten an die-
ser Stelle an alle Juniorentrainer, welche fast unentgeltlich ihren überragenden Einsatz leisten, was 
sehr wertgeschätzt wird. 
 
Im Weiteren ist zu erwähnen, dass man sich ein neues Dach auf der Terrasse leisten konnte und trotz-
dem einmal mehr sehr gute finanzielle Zahlen präsentieren durfte. Dies wurde nur durch x ehrenamtlich 
geleistete Stunden der Mitglieder möglich und auch durch die vielen treuen Sponsoren. Ziel ist es nun, 
auch den Innenausbau des Clubhauses leicht zu verändern und so einen Ort zu schaffen, wo man ger-
ne verweilt. In diesem Zusammenhang geht ein besonderer Dank an Yvonne Mauchle, welche das 
Clubhaus mit viel Herzblut seit Sommer 2018 führt. 
 
Auch dieses Jahr werden wieder einige Veranstaltungen stattfinden, z.B. ein grosses Tippspiel rund um 
das Derby Eich-Nottwil im Frühling, der Saisonabschluss mit dem «schnellsten Eicher», Teilnahme am 
Slow UP Sempachersee, TSS open Days, MS Sports Camp oder das Volg-Turnier. 
Erfreulicherweise werden wir dieses Jahr wieder einen Event-Chef haben, welcher uns bei der Gestal-
tung und Ausführung der Veranstaltungen unterstützen wird. 
Ebenfalls positiv ist, dass der Vorstand bis auf eine Ausnahme in der gleichen Zusammenstellung das 
neue Jahr in Angriff genommen hat. Stabilität tut dem Verein gut und die Kontinuität im Vorstand ist ein 
Zeichen, dass der Verein lebt und wir in die richtige Richtung steuern. Es stehen auch dieses Jahr 
grosse Herausforderungen an, seien es sportliche, im Juniorenbereich, Veranstaltungen oder das The-
ma Kunstrasen. Wenn alle im Verein am gleichen Strick ziehen schauen wir zuversichtlich aufs Kalen-
derjahr 2019. 
 
Die Einladung wurde dieses Jahr wiederum ohne die Jahresberichte 2018 der Juniorenobfrau G-E, der 
Juniorenobmänner D-B, des Spiko-Präsidenten, der Sportchefs, des Werbechefs, des Seniorenob-
manns sowie dem Protokoll der letzten GV versandt. Diese konnten gemäss Einladung auf der Home-
page unter www.sceich.ch/gv2019.php eingesehen werden. 
 
Sämtliche Jahresberichte werden in globo einstimmig genehmigt. 

4 Jahresrechnung 2018 
4.1 Rechnungsablage 2018 
 Cornelia Wyss erläutert detailliert die Rechnungsablage mittels PowerPoint-Präsentation. Die Rech-

nung schliesst mit einem erfreulichen Reingewinn von Fr. 6‘000.00 ab. Somit beträgt das Vereinsver-
mögen per Ende 2018 rund Fr. 54‘900.00. 
 

4.2 Budget 2019 
 Cornelia Wyss präsentiert ebenfalls das Budget für das neue Vereinsjahr 2019. Es wird wiederum ein 

ausgeglichenes Ergebnis budgetiert. 
 

4.3 Bericht der Rechnungsrevisoren 
 Reto Bättig informiert, dass er zusammen mit Oliver Furrer die Rechnung geprüft hat und liest den Re-

visorenbericht vor. Die Revisoren stellen fest, dass die Buchhaltung ordnungsgemäss und sorgfältig ge-
führt wurde, alle wesentlichen Belege vorhanden und korrekt verbucht wurden und die in der Bilanz 
aufgeführten Vermögenswerte ausgewiesen sind. Die Revisoren beantragen der Versammlung die Jah-
resrechnung 2018 zu genehmigen. Die Rechnung wird durch Applaus einstimmig genehmigt. Reto Bät-
tig bedankt sich bei Cornelia Wyss für ihre grossartige Arbeit sowie beim gesamten Vorstand für dessen 
Einsatz. 
 

5. Wahlen 
 Die beiden Präsidenten werden mit Applaus für ein weiteres Jahr bestätigt. Die Juniorenobmänner D-B, 

Dario Ochsner und Nicola Jezzi, haben ihren Rücktritt bekannt gegeben. Sie werden in Abwesenheit 
verabschiedet und mit Applaus verdankt. Sabina Arnold hat sich bereit erklärt, die Betreuung im admi-
nistrativen Bereich der D-B Junioren als Obfrau zu übernehmen. Den sportlichen Bereich übernehmen 
bis auf weiteres die Präsidenten. 
Als neuer Event-Manager wird Reto Scherer mit Applaus ins Amt gewählt. Alle weiteren Vorstandsmit-
glieder werden ebenfalls mit Applaus für ein weiteres Jahr bestätigt. Neu wird Sandro Bättig, Anla-
gechef, in den Vorstand gewählt. Anschliessend wird das neue Organigramm aufgezeigt. 



 
 

Die beiden Rechnungsrevisoren werden ebenfalls nochmals ein Jahr anhängen und werden mit Ap-
plaus bestätigt.  
Seniorenobmann Thomas Rölli hat seinen Rücktritt bekannt gegeben und seine geleistete Arbeit wird in 
Abwesenheit verdankt. Dieser Posten wird nicht wieder besetzt. Hier wird die Kommunikation in Zukunft 
über die Trainer laufen. 
 

6. Anträge 
 Innert Frist sind weder vom Vorstand noch von den Mitgliedern Anträge eingegangen. 

 
7. Verschiedenes 
 Als neues Ehrenmitglied wird Markus „Eggi“ Eggerschwiler ernannt. 

Zudem werden folgende langjährige Vereinsmitglieder zu Freimitgliedern ernannt und durch Applaus 
bestätigt: David Näf, Daniel Schuler, Raphael Bannwart. 
 
Mauro Bättig informiert die Anwesenden über das Projekt «Kunstrasen» mittels PowerPoint. Er erklärt 
zuerst die Ausgangslage und den Stand des Projekts. Finanzielle und politische Komponente werden 
aufgezeigt und zwei mögliche Szenarien präsentiert. Anschliessend wird die Meinung der versammelten 
Mitglieder abgeholt. Wie stehen diese grundsätzlich einem Kunstrasen gegenüber? 
Verschiedene Mitglieder teilen ihre Meinung mit. Der Tenor geht eher dahin, dass der Hauptplatz Natur-
rasen bleiben soll und der Nebenplatz Kunstrasen. Jedoch wird auch eine dritte Variante vermisst, und 
zwar einen Kunstrasen auf einem dritten Standort zu realisieren, wenn möglich zusammen mit einem 
anderen Verein, beispielsweise mit Gunzwil. Mauro Bättig beantwortet diverse Fragen aus der Ver-
sammlung. Dazwischen wird rege diskutiert, Meinungen werden eingebracht und ausgetauscht. Auch 
müsse man sich fragen, ob man überhaupt einen Kunstrasen braucht, ob dies nicht ein zu grosses Pro-
jekt für diesen kleinen Verein ist. 
Ist der Verein fähig und bereit, das Projekt umzusetzen, finanziell und politisch? Die Idee eines Patro-
nats für die Finanzierung wird von einem Mitglied der Versammlung vorgeschlagen. Einige sehen 
Schwierigkeiten in der Umsetzung der Finanzierung. Es herrschen unter den Mitgliedern noch diverse 
Unsicherheiten. Zuerst soll Klarheit geschaffen werden, welche Variante weiter verfolgt werden soll.  
 
Es kommt zu folgenden Abstimmungen: 
 
Sind die Mitglieder bereit, das Projekt finanziell und politisch zu tragen? 
75% der Anwesenden sind dafür bereit. 
 
Welches Projekt ist geeigneter? 
Hauptplatz: 0% sind dafür. 
Nebenplatz: 75% sind dafür. 
Variante dritter Platz mit einem anderen Club: 10-20 Personen, also ca. 25% sind dafür.  
 
Ist jemand total gegen einen Kunstrasen? Niemand ist dagegen. 
 
Soll das Projekt Nebenplatz weiter verfolgt werden? Die Mehrheit ist dafür, dieses Projekt weiter-
zuverfolgen.  
 
Save the Date:  
 
23. März 2019 Start Rückrunde 1. Mannschaft 18:00 Uhr in Ebikon 

30. Mai 2019 TSS Open Days 

15. Juni 2019 Schnellster Eicher/SC Eich Fest auf Sportplatz Brand 

15. -19. Juli 2019 MS Sports Camp 

18. August 2019 Slow-Up Sempachersee 

25. August 2019 “Volg Dorfturnier» auf Sportplatz Brand 

07. Februar 2020 nächste GV 
 



 
 

Die Präsidenten appellieren wie jedes Jahr an die Mitglieder, die Vereinssponsoren zu berücksichtigen. 
Speziell erwähnt werden Armin Amrein Bodenbeläge sowie die Concordia, Zweigstelle Eich. 
 
Armin Amrein fragt nach, wie es mit der Dress-Reinigung aussieht. Die Frage kann an der Versamm-
lung nicht beantwortet werden da die Juniorenobmänner abwesend sind. Das Thema wird aber in An-
griff genommen. Mauro Bättig wird mit den betreffenden Personen Kontakt aufnehmen und eine Lösung 
suchen. 
 
„Chicco“ Anton Gassmann stellt fest, dass das Clublokal bzw. die Kabinen sich teilweise in einem sehr 
unordentlichen Zustand befinden. Hier appelliert er an die Trainer sowie an die Spieler, mehr auf Ord-
nung zu achten. Zudem wäre es wünschenswert, wenn wieder mehr Anlässe stattfinden würden wo 
man sich untereinander besser kennenlernen kann. So gab es früher z.B. das Jassen, welches nicht 
mehr weitergeführt wurde. 
Betreffend die unordentlichen Kabinen gibt es Zustimmung aus der Versammlung und die Idee taucht 
auf, man könnte z.B. vor dem Eingang eine Vorrichtung montieren, wo die Schuhe abgeklopft werden 
können. 
 
Mauro Bättig und David Häller bedanken sich bei den Anwesenden für Ihr Erscheinen und schliessen 
die 48. Generalversammlung um 22:50 Uhr. 
 

 

Eich, 22.02.2019 Protokollführerin: 

 Astrid Meyer 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

Bericht des Spiko-Präsidenten / GV 2020 
  

Die Zusammenarbeit zwischen Spiko und den Fussball-Trainer klappte auch dieses Jahr wieder einwandfrei. 
Trotzdem möchte ich die Trainer wieder einmal daran erinnern, dass kurzfristige Spielverschiebungen stets Kosten 
und/oder zum Teil grossen administrativen Aufwand verursachen. Umso näher die Spielverschiebung am ur-
sprünglichen Spielaustragungstag, umso höher die Gebühr, welche wir dem IFV bezahlen müssen.  
Des Weiteren möchte ich nochmals auf die wichtigsten Verbesserungsmöglichkeiten hinweisen:  
  
Folgende Ziele beinhaltet der Ausblick auf das Fussballjahr 2020:  
  

 Möglichst wenige Spielverschiebungen (Heimspiele), um die Verantwortlichen der Club-
wirtschaft entlasten zu können.  
 Spielverschiebungen frühzeitig melden (mindestens einen Monat vor dem Spiel), ansons-
ten können sie kaum akzeptiert werden und haben Bussen vom IFV zur Folge.  
 Frühzeitig die Spiele während den Schulferien mit den Kindern besprechen  
 Spielverschiebungen von Heimspielen laufen immer über den Spiko-Präsidenten, Aus-
wärtsspiele können direkt mit dem gegnerischen Trainer und dessen Spiko abgemacht werden 
 Trainings, die nicht zur reservierten Trainingszeit stattfinden, müssen mit mir abgespro-
chen werden.  
 Es soll stets Sorgfalt zu den beiden Fussballfeldern getragen werden.  

  
Auf eine weiterhin konstruktive und gelungene Zusammenarbeit.  
  
Spiko-Präsident Philipp Wicki 
  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

Bericht für GV 2020 / Junioren  

 

Die Entwicklung und der Zuwachs im Junioren-Bereich im Vereinsjahr 19/20 macht bei den Kleinen weiterhin viel 
Freude. Bei den älteren Junioren im C und B Alter bekundeten wir auch dieses Jahr Mühe, eine Mannschaft 
zusammenzukriegen. Bei den B Junioren spannen wir deshalb seit längerem mit dem Hildisrieder SV zusammen, 
bei den C Junioren mussten wir für die Rückrunde von unten her aufstocken (F>E>D>C), dass wir eine reine SC 
Eich Mannschaft bilden können. Aufgrund der erfreulichen Anzahl Junioren im G- und F-Bereich hoffen wir, dass 
sich das in Zukunft einpendelt. 

 

 Im Mai führten wir unsere Piccolo-Tage im Brand durch. An zwei Samstagvormittagen luden wir alle 
fussballinteressierten Kinder von Kindergarten/Unterstufe aus den Gemeinden Eich, Bäch, Schenkon und Neudorf 
ein. Mit knapp 20 Anmeldungen verteilt auf beide Tage, war das Interesse dieses Jahr nicht ganz so gross, was 
aber wahrscheinlich damit zusammenhängt, dass im Sommer keine EM oder WM Endrunde stattfand. Trotzdem 
starteten wir die neue Saison mit 22 G Junioren bzw. 3 G-Mannschaften! 

 

 Auch alle anderen Juniorenmannschaften starteten im August in die neue Saison. Siege konnten gefeiert werden 
und Niederlagen mussten verkraftet werden. Das Ea hat eine fast makellose Vorrunde gespielt in der 2. 
Stärkeklasse und das Da hat sich in einer sehr starken Gruppe unter anderem gegen den FCL FE-12 sehr gut 
geschlagen & sich in der 1. Stärkeklasse im sehr guten Mittelfeld behauptet. Sie überwintern auch als einzige 
Juniorenmannschaft im Cup.  

 

Im Herbst fand dieses Jahr auch ein F-Heimturnier statt, was immer sehr viele Zuschauer in den Brand lockt und 
sich somit auch auf die Clubhauskasse positiv auswirkt.  

 

Unser Juniorenkonzept wird weiterhin Schritt für Schritt verfolgt. Auch diesen Winter wechseln zwei Talente vom E 
bereits ins D. Im Gegenzug haben wir für 2 F Junioren Spielerpässe beantragt, so dass diese in der Rückrunde 
schon eingesetzt werden können. Wir legen unseren Trainern auch weiterhin ans Herz, sich weiterzubilden und 
Trainerkurse zu besuchen, um immer auf dem neusten Stand zu sein und neue Impulse und Ideen fürs Training zu 
bekommen.  

Die Hallentrainings finden wie üblich in der Turnhalle im Schulhaus Eich statt. Dieses Jahr konnten wir zusätzlich 
für einen Abend die neue Doppelturnhalle in Schenkon buchen, welche von der 1. Mannschaft und vom Eb genutzt 
wird. 

 

 Im April 2020 ist Saisonauftakt für die Frühlingsrunde. Ich wünsche allen Mannschaften weiterhin viel Erfolg & 
Freude am Fussball!  

 

Ausblick Sommer 2020: Als Abschluss der Saison wird im Sommer vom 4. – 11. Juli das 9. Juniorenlager in 
Wollerau stattfinden. Im Pfadihaus finden 50 Personen Platz & wir freuen uns auf ein schönes, unterhaltsames 
Lager mit viel Beteiligung der Junioren und Unterstützung der Trainer & Eltern. 

 

Mein Dank geht hiermit an alle Trainer für ihre Zeit und ihren unermüdlichen Einsatz, um den Junioren die Freude 
am Fussball zu vermitteln. Auch den Eltern gebührt ein grosses Dankeschön für die Unterstützung und das 
zahlreiche Erscheinen an den Spielen und Turnieren. Nicht zuletzt gilt mein Dank aber allen Junioren, ihrem 
Einsatz & ihrer Motivation, immer alles zu geben! Unser Ziel ist es weiterhin, die vielen motivierten Junioren im 
Verein zu halten, um so eine «juniorenreiche» Zukunft des SC Eich zu sichern!  

 

Sabina Arnold-Corrado Junioren Obfrau SC Eich 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 
Bericht sportliche Leitung Jahr 2019 / GV 2020 
 
Als erstes bedanken wir uns bei den Trainern der 1. und 2. Mannschaft Lukas Künzli/Andy Schär und bei Dario 
Ochsner für den unermüdlichen Einsatz. 
 
Die sportliche Leitung schaut auf ein durchwachsenes Vereinsjahr 2019 zurück. Es gibt aber auch einige positive 
Ereignisse - seit Jahren spielen nicht mehr so viele junge Eicher Eigengewächse in der 1. Mannschaft. 
 
Nach einer mageren Punkteausbeutung in der Vorrunde 2018/19, hat sich der Verein im Winter 2019 dazu ent-
schlossen sich vom Trainer Duo Jessica Achermann & Ivo Niederberger zu trennen. 
 
In die Rückrunde 2018/19, startete die 1. Mannschaft mit dem Trainergespann Lukas Künzli & Frank Triebold. 
Nach einer Steigerung der Punkte pro Spiel, konnten sie den Abstieg dennoch nicht verhindern. So war der bittere 
Abstieg eingetroffen. 
 
Auf die neue Saison 2019/20 blieb die Mannschaft trotz Abstieg zusammen. Unter der Leitung vom bisherigen 
Trainer Lukas Künzli und dem neuen Coach Andy Schär startete man ins Abenteuer 4. Liga. 
Schnell war man auf dem Boden der Realität zurück und verpasste das Ziel Aufstiegsrunde um einen Punkt. 
 
Jetzt heisst es hart arbeiten und sich optimal für die Rückrunde vorbereiten, um diese positiv zu gestalten. 
 
Bei der 2. Mannschaft übernahm Dario Ochsner im Sommer 2019 das Amt von Dave Häller. Dave Häller danken 
wir für seinen Einsatz in der 2. Mannschaft, auch wenn dieser leider von nicht allzu vielen Punkten gekrönt war. 
 
Dario Ochsner schaffte es, dass die 2. Mannschaft wieder näher zusammenrückte und die Spiele ausgeglichener 
gestalten konnte. In der Punkteausbeute besteht zwar noch Steigerungsbedarf, aber der Weg ist der Richtige und 
man darf gespannt in die Zukunft schauen. 
 
 
In diesem Sinne – Hopp Eich! 
 
Dario und Chregi, sportliche Leitung SC Eich 

 


